

**MORELOS ARREMETE DE NUEVO CONTRA LA VENALIDAD  
DEL MARISCAL MARTÍNEZ**

**MORELOS A LA JUNTA NACIONAL**

**TAXCO, ENERO 10 DE 1812<sup>7</sup>**

Se abrió un oficio, que su majestad dirigía al mariscal Martínez, a quien se lo dirijo, pues se le pide el dinero que recogió en este real. No dudo que despachará los reales, pues de lo mucho que recogió nada ha gastado en sus tropas, porque sus soldados se le disiparon como el humo. ¡Famosas tropas con que cuenta la América! ¡En Sultepec hay muchos caudales, sus tropas son cobardes y el enemigo se apoderará de sus fondos! ¡Ojalá que pudiera yo ser comisionado, para descubrir estos fondos! Dispéñeme vuestra majestad que se abrió el oficio por equívoco y con deseo; y también las verdades que profiero, que el dolor me las arranca de los labios como a legítimo americano.

Taxco, 10 de enero de 1812.

Morelos a la Junta.

Postdata.

Aunque estoy en cama, salgo mañana a ver si puedo restaurar el punto de Tenango y Tenancingo.

---

<sup>7</sup> *Prontuario*, 1995, Legajo segundo, "Correspondencia del corifeo de los insurgentes Morelos", número 26, p. 68.